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D
i tesori nascosti, poco valorizzati, abbandonati al triste

destino dell’oblio, il nostro Paese ne è “ricco” – mai ter-

mine fu così appropriato - ma la nostra terra pullula.

Indiana Jones ne sarebbe ghiotto. [ ... ]

...continua in seconda

I tesori nascosti
di Claudia Marchetti

CIL ORSIVO

Cresce di giorno in giorno la pre-
occupazione tra gli operatori tu-
ristici e l'opinione pubblica

trapanese sul futuro dell'aeroporto “Vin-
cenzo Florio” di Birgi. Tante, come ab-
biamo raccontato nei giorni scorsi, le
problematiche al centro del dibattito. Su
tutte, la difficoltà dei Comuni a onorare
gli impegni presi con la Ryanair per gli
accordi di co-marketing. Le amministra-
zioni del territorio hanno pagato le quote
relative al 2014, decidendo però arbitra-
riamente di non versare l'Iva, con un am-
manco totale rispetto agli accordi di
660.000 euro. Per quanto riguarda il
2015, nel primo semestre i Comuni
hanno versato 263.750 euro, poco più di
un decimo della quota annuale prevista
(pari a 2.225.000 euro). Una situazione
che ha convinto il presidente della Ca-
mera di Commercio Pino Pace a lasciare
il proprio ruolo di coordinatore del tavolo
che aveva sottoscritto gli accordi di co-
marketing. “Mi auguro che Pace possa ri-
tornare sui suoi passi e che tutti gli altri
attori di questa vicenda non perdano di
vista l'importanza che assume l'aeroporto
di Birgi per l'economia del nostro territo-
rio”, commenta il sindaco di Salemi Do-
menica Venuti, spiegando che la sua
amministrazione è tra quelle che hanno

effettuato i versamenti concordati. Preoc-
cupazione è stata espressa anche dai sin-
dacati. “Non possiamo permetterci di
tornare indietro perdendo i vantaggi eco-
nomici e in termini di occupazione pro-
dotti nel nostro territorio dalla presenza e
dal buon funzionamento dell’aeroporto di
Trapani Birgi”, afferma Eugenio Tumba-
rello (Uil).”Comprendiamo il momento
di difficoltà dei Comuni ma bisogna con-
centrare le risorse su obiettivi centrali per
lo sviluppo del territorio e fra questi c’è
il futuro di Birgi” gli fanno eco Daniele
Di Luca e Giovanni Montana (Cisl). Sulla
stessa lunghezza d'onda anche il segreta-
rio provinciale della Cgil Filippo Cu-
trona, che nell'auspicare il
raggiungimento di una soluzione che per-
metta di onorare gli impegni presi con

Ryanair, evidenzia anche la necessità di
uscire dalla logica monopolista che ha
consentito alla compagnia irlandese di
dettare le regole sullo sviluppo econo-
mico-turistico del territorio. Da ex com-
ponente del Consiglio d'amministrazione
di Airgest, l'editore trapanese Ignazio Gri-
maldi si mostra invece molto critico sul
ruolo avuto dalla classe politica e dalla
Regione in questa vicenda (in seguito al-
l'abrogazione delle Province) nonché
sulla sottoscrizione degli accordi di co-
marketing, che a suo dire hanno gettato
“tutto il fardello sulle spalle dei sindaci, i
quali da soli non possono assolutamente
reggerlo, soprattutto per problemi legati
ai bilanci che purtroppo danno libertà di
movimenti economici molto limitate”. Non
si capisce perché Ryanair, essendo quasi un
monopolista dei viaggi low cost, non possa
aumentare i biglietti di 1-2 euro senza, così,
complicare la vita ai Comuni, che, per i fatti
loro, ce l’hanno complicata assai” affermano
i rappresentanti dell'Associazione Strutture
Turistiche di Marsala, che invitano il sindaco
Alberto Di Girolamo a seguire personal-
mente la situazione e a “proporre strategie di-
verse, in cui tutti i Comuni possano
riconoscersi ed aderire senza troppi vincoli
per i loro bilanci”.  [ ... ]

...continua in seconda

I sindaci non pagano il co-marketing. Ma è in arrivo il risarcimento del Governo per la guerra in LibiaAEROPORTO

Comuni senza soldi, Ryanair addio? 

FOTO ARCHIVIO

CRONACA

Alcuni ragazzini,
mentre, ieri pome-
riggio, facevano il

bagno a mare, nella zona di
Sappusi, hanno trovato
qualcosa di insolito e di ma-
cabro: un teschio umano.
Presolo in mano, lo hanno
portato a riva, forse senza
rendersi pienamente conto
di cosa fosse, ma i bagnanti
adulti si sono subito allar-
mati e hanno chiamato la
polizia. Sul posto sono in-
tervenuti gli uomini del
commissariato diretto da
Fausto Pillitteri e il medico
legale, secondo cui non si
tratta di un reperto archeolo-
gico (questa settimana, nella
zona è stato rinvenuto un re-
litto di una antica nave ro-
mana), ma di un uomo
morto al massimo qualche
anno fa. Sembra si tratti di
un giovane, di al massimo
30 anni. Sul caso indaga la
polizia, coordinata dalla
Procura. Il prossimo passo
sarà tentare di identificarlo,
ma viste le condizioni, non
sarà semplice. Non si
esclude che si possa trattare
anche di qualche persona
defunta in una delle tante
tragedie del mare, avvenute
nel Mediterraneo. Tra l’altro
nel 2012, a largo di Bi-
scione, la Capitaneria aveva
rinvenuto un cadavere in
avanzato stato di decompo-
sizione, e privo del capo.
All’epoca non fu identifi-
cato il corpo. Ora sarà ne-
cessario effettuare controlli
incrociati per verificare se
corpo e teschio apparten-
gono alla stessa persona.

Pare sia un giovane morto
qualche tempo fa. Si indaga

Teschio trovato nel
litorale di Sappusi
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Al Comune incontro tra i sin-
daco Alberto Di Girolamo, gli
assessori Anna Maria Angi-
leri, Salvatore Accardi e Ago-
stino Licari, con i
rappresentanti sindacali Piero
Genco (CGIL), Antonio
Chirco (CISL) e Giuseppe
Tumbarello (UIL). Vari punti
sono stati affrontati. Per i sin-
dacati “…occorre puntare su
edilizia, turismo e agricoltura
per rilanciare l'economia lo-
cale, prestando altresì mas-
sima attenzione ai servizi per
cittadini e visitatori”.

Incontro al Comune
con Cgil, Cisl e Uil

MARSALA /3

Si è conclusiva positivamente
la lunga trattativa con la Re-
gione Sicilia per ridare funzio-
nalità alla struttura di contrada
Sutana, l'ex colonia che sorge
nel versante nord di Marsala,
un tempo centro di aggrega-
zione sociale per giovani e
meno giovani. L'iter è stato
seguito dal presidente del
Consiglio comunale Enzo Stu-
riano. Da settembre, pertanto,
la struttura di Sutana ritornerà
ad essere fruibile dai cittadini,
favorendone così la socializ-
zazione e, all'occasione, potrà
essere utilizzato dal Comune
per la realizzazione di eventi e
incontri culturali.

Ex Colonia Sutana, si
riprendono le attività

POLITICA

Futuro per Marsala ha inviato
una nota al sindaco di Marsala
Alberto Di Girolamo a propo-
sito dell'invito per le comme-
morazioni del 19 luglio così
dicendo: “Gradiremmo sapere
se il sindaco ha invitato i suoi
sponsor politici alla manife-
stazione perchè non vor-
remmo trovarci al fianco di
personaggi "squallidi". Lei
sarà certamente una persona
"perbene", ma l'antimafia di
facciata denunciata dal Presi-
dente della Repubblica ed a
seguire da autorevoli espo-
nenti del suo partito e non,
consiglierebbe di essere al-
quanto cauti”. Una frecciata
verso il “caso Crocetta-Bor-
sellino-Tutino”.

FpM: “Il 19 luglio stiano
lontani politici squallidi”

MARSALA /2

La Consigliere comunale Ro-
sanna Genna, chiede al sin-
daco e all’Amministrazione
comunale un intervento ur-
gente di manutenzione al se-
maforo di contrada Terrenove
Bambina e Ventrischi. “Nono-
stante le varie segnalazioni ad
oggi non si è provveduto al
guasto – afferma l’esponente
di Forza Marsala -. Il tratto di
strada è pericoloso in quanto
sede di vari incidenti”. 

Genna: “Riparare il
semaforo di Bambina”

Ieri mattina, alla presenza dell’Aamministrazione comunale,
del vicepreside Natale Pulizzi e del senatore Gianpiero Dalla
Zuanna, sono stati consegnati i lavori di manutenzione straor-

dinaria e messa in sicurezza della scuola “G. Nosengo” di Petro-
sino. I lavori, il cui importo complessivo è di 492mila euro,
verranno completati a dicembre e beneficeranno dei fondi del de-
creto #scuolesicure. Nello specifico i lavori riguardano la rimo-

zione dei vecchi infissi esterni, la posa dei nuovi infissi, compresa
la sistemazione dei vetri e degli avvolgibili. “Tengo a dire che io
non ho messo Petrosino davanti a nessuno – ha affermato Zuanna
-. Petrosino ha usufruito di ciò di cui ha avuto diritto e gli ammi-
nistratori sono stati bravi ad intercettare questi nuovi bandi del Go-
verno Renzi. Io non ho fatto altro che fare in modo che le
procedure si svolgessero nei tempi giusti”. [ ro. ma. ]

Presente il senatore veneto Dalla Zuanna: “Sfruttato il bando del Governo Renzi”PETROSINO

CONTINUA DALLA PRIMA - IL CORSIVO Consegnati i lavori della scuola “Nosengo”

[ Comuni senza soldi, Ryanair

addio? ] - Al contempo si pro-
pone di investire i proventi
della tassa di soggiorno in pub-
blicità, per raggiungere altri tar-
get di turisti e viaggiatori. Ma
le casse delle amministrazioni
del territorio sono davvero
combinate così male da non
poter pagare le quote per il co-
marketing? A dire il vero, la
tassa di soggiorno era stata isti-
tuita dai Comuni proprio per
avere la liquidità necessaria a
pagare le suddette somme.
Inoltre, lo scorso 7 luglio, una
delibera del Libero Consorzio
di Trapani, firmata dal dirigente
Diego Maggio, ha fissato le

modalità e i termini per la di-
stribuzione dei 5 milioni di
euro stanziati dal governo per
risarcire il territorio trapanese
dalla temporanea chiusura al
traffico civile dell'aeroporto di
Birgi ai tempi della missione
militare in Libia. In particolare,
l'Airgest potrà incassare 3 mi-
lioni e mezzo di euro (suddivisi
in tre rate) se entro il 28 luglio
presenterà un piano dettagliato
volto al rilancio del territorio e
che dovrebbe passare anche
dall'incremento dei voli, dei
vettori coinvolti. Contestual-
mente, i Comuni potranno sud-
dividersi il restante 30% della
torta (pari a 1 milione e mezzo

di euro) purché riescano a pre-
sentare un'idea progettuale a
testa comprendente un evento a
carattere turistico-culturale
(con esclusione di attività reli-
giose, sagre e iniziative della
Pro Loco) da programmare tra
agosto e dicembre e in grado di
presentarsi come un valore ag-
giunto nella promozione del
territorio. Anche qui, il termine
ultimo per la presentazione
delle proposte è fissato al 28 lu-
glio. Per farsi un'idea più pre-
cisa sulle somme in gioco,
Trapani e Marsala avrebbero
diritto a 233.700 euro a testa;
Castelvetrano, Favignana e San
Vito Lo Capo 124.670 €; Ca-

stellammare del Golfo, Erice e
Mazara del Vallo 93.510 €; Val-
derice 70.130 €; Alcamo
46.750 €; Custonaci e Petro-
sino 35.060 €; Calatafimi-Se-
gesta, Campobello di Mazara,
Paceco, Pantelleria e Salemi
23.380 €; Buseto Palizzolo, Gi-
bellina, Partanna e Santa Ninfa
15.580 €; Poggioreale, Salapa-
ruta e Vita 3900 €. L'auspicio è
che le stesse amministrazioni
che piangono miseria quando
bisogna onorare gli impegni o
quando sono costrette ad au-
mentare le aliquote fiscali non
si facciano sfuggire quest'op-
portunità.
[ vincenzo figlioli ]

CONTINUA DALLA PRIMA

[ I tesori nascosti ] - Si è tornato a parlare di Palazzo Grignani

in attesa dell’ennesima ristrutturazione, da qualche tempo asso-

ciazioni, cittadini diligenti ed esperti, hanno acceso i fari media-

tici sul Complesso di Santa Maria della Grotta, così impervia

nella sua naturale bellezza ma che chiede di essere riportata alla

luce. E l’investimento richiederebbe somme consistenti. Ogni an-

golo di Lilibeo è imperniata di quella antica civiltà che è oggi la

nostra storia: gli scavi della Margellina (dove la passerella in

legno è crollata), i reperti di via Berta nascosti dall’erba, le tombe

di vicolo Infermeria, una stradina invisibile di via Sardegna, di-

menticati al di là di un alto muro. Nell’incontro tenutosi qualche

giorno fa al Convento del Carmine dal soprintendente Sebastiano

Tusa, si è parlato di parchi sommersi, mettendo in luce un’im-

portante scoperta: un relitto del II-III sec. A. C. ritrovato nei no-

stri fondali. Quello dei parchi sommersi per noi sarà il futuro di

una nuova economia. Il nostro presente, invece, sono le risorse

“emerse”, ben visibili e sfruttate male. Che potrebbero essere oc-

casioni di lavoro, di turismo con il minimo sforzo da parte degli

amministratori. E penso al vasto patrimonio che ci ha lasciato la

famiglia Genna, l’immensa villa che costeggia la Riserva dello

Stagnone. Villa Genna è stata più volte riaperta e più volte chiusa,

è scomparsa e riapparsa dietro l’illusione di un bravo mago. Oggi

si ritrova abbandonata per l’ennesima volta, caduta sotto i colpi

di chi l’ha mal gestita ed è stato, va detto, lasciato solo dall’Am-

ministrazione comunale. All’interno oggi c’è il Club di Equita-

zione, va detto, che fra l'altro ha anche un ingresso laterale. Il

Club ha anche organizzato degli eventi nei giorni scorsi, ma Villa

Genna è assolutamente inospitale, le sterpaglie sono alte, c’è il

rischio di incendi. La Villa Genna che vorrei rinascesse, è quella

delle fiere, dei concerti, delle migliaia di persone che affollano il

litorale, il ristorante, le serate di balera, i raduni. Questo è il giu-

sto significato che va attribuito alla frase “sfruttare consapevol-

mente una risorsa”: trarre dei benefici per tutti, accrescere

l'offerta per cittadini e turisti. 

Èaccaduto nel tardo pomeriggio di ieri. A chiamare i Vigili
del Fuoco sono stati alcuni residenti che hanno notato
fiamme provenire da un appartamento nel cuore del centro

di Marsala, in via Sibilla. Si tratta di una casa abbandonata da anni
il cui proprietario ed ex abitante, vive da anni in una casa di riposo.

Le fiamme sono divampate intorno alle 19. Sul posto sono inter-
venuti Vigili del Fuoco e Polizia. Nessun segno di scasso, perché
gli infissi erano scardinati. Dentro c’erano delle bottiglie,  ma si pre-
sume la matrice dolosa, perché non c’era elettricità, anche se non
sono state trovate tracce di combustibili.  [ c. p. ]

Sembra si tratti di un atto vandalico. I Vigili del Fuoco hanno trovato delle bottiglieCRONACA /1

Va a fuoco una casa abbandonata di via Sibilla

Nei giorni scorsi i militari della sezione di Polizia Giudi-
ziaria della Guardia di Finanza della Procura della Re-
pubblica di Marsala diretta dal Procuratore Alberto Di

Pisa gli uomini del Dipartimento di Prevenzione della Salute
dell’ASP di Trapani hanno effettuato controlli a tappeto nei locali
di piazza Mameli e via Garibaldi, autorizzati alla vendita di ali-
menti. Nel centro storico sono intervenuti più di trenta ispettori.
Diverse le carenze e le violazioni accertate, in particolare è stata
decretata la sospensione dell’attività di somministrazione di pasti

e dell’utilizzo di cucine per quattro esercizi commerciali. In par-
ticolare in due bar gli investigatori hanno accertato che, nonostante
fossero autorizzati come “bar senza cucina”, invece i cibi venivano
preparati lì e somministrati ai clienti. Lo stesso provvedimento è
scattato anche per una pescheria del centro autorizzata a vendere
prodotto ittico, ma presso il quale, secondo gli investigatori, veni-
vano preparate pietanze. Beccata anche una bottega alimentare
che, contrariamente alla sua autorizzazione, aveva allestito una
zona per la somministrazione.  [ c. p. ]

Ben quattro attività commerciali sono state trovate dalla Finanza senza le giuste normeCRONACA /2

Cibi senza autorizzazione per esercenti di Marsala

VILLA GENNA OGGI

Settimana complicata per la maggio-
ranza a Marsala. Da un lato le man-
cate dimissioni dalla Giunta del

Presidente del Consiglio comunale Enzo
Sturiano e la mancata assegnazione delle
deleghe. Dall'altro, le difficoltà a trovare
la quadra sulle presidenze delle commis-
sioni. Uno scenario che diventa un invito
a nozze per le opposizioni, che giorno
dopo giorno sollecitano il sindaco Di Gi-
rolamo e la sua coalizione a uscire dalla
situazione di stallo. “Forza Marsala – di-

chiara Nicoletta Ferrantelli - denuncia con
fermezza questo lungo momento di di-
samministrazione e il danno che la città
subisce giornalmente”. Più dura Eleonora
Lo Curto, che arriva a chiedere le dimis-
sioni di Alberto Di Girolamo ed Enzo
Sturiano a un mese dall'insediamento
della nuova giunta. Più moderata nei toni
Giusi Piccione (ProgettiAmo Marsala),
che comunque non risparmia critiche alla
maggioranza (definendola “agoniz-
zante”), augurandosi ironicamente che “il

sindaco, da bravo medico la rianimi, per-
ché Marsala ha bisogno di uomini che
diano risposte e soluzioni ai problemi
della città”. “Da cittadina – conclude -
spero che si possano presto superare i
conflitti per offrire un vero e proprio slan-
cio per la crescita del nostro territorio”.
Dalle indiscrezioni raccolte, pare comun-
que che i nodi irrisolti stiano per essere
sciolti e che lunedì il primo cittadino lili-
betano procederà all'assegnazione delle
deleghe.

Marsala, opposizioni all'attacco. Lunedì le deleghe?
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CINEMA GOLDEN

Il Cinema Golden di Marsala
proietterà questa settimana il
film “Terminator Genisys” di
Alan Taylor con Arnold
Schwarzenegger, Emilia Clarke,
Jai Courtney, J. K. Simmons,
Jason Clarke. Siamo nel 2029.
John Connor è a un passo dal
guidare la resistenza umana alla
vittoria definitiva sulle mac-
chine, quando Skynet invia al-
l'ultimo minuto un cyborg nel
1984 per uccidere sua madre,
Sarah. Qui, Kyle trova Sarah in
compagnia di un identico Ter-
minator, riprogrammato, che le
fa da guardiano dall'età di nove
anni. Un ritorno al Grande
Schermo quindi, per Schwarze-
negger e per il suo ormai alter
ego Terminator. Le proiezioni si
terranno alle ore 20 e 22. Chi
presenta una copia di “Marsala
C’è” con questo articolo avrà di-
ritto ad uno sconto sul prezzo del
biglietto.

In sala l’ultimo
“Terminator”

AMarsala per la prima volta grazie
a un’idea di Francesco Stella e
Stefano Rabbolini, attore e regista

il primo, e casting director il secondo, si
terrà un’iniziativa cerca di nuovi talenti
oggi e domani nei locali dell’Overture
delle Cantine Pellegrino, nel Lungomare
Salinella. Il progetto dei professionisti, è
dedicato a chiunque voglia mettersi  alla
prova come attore e scoprire come si fa un
provino cinematografico. Un'esperienza
unica, che darà ai partecipanti la possibilità

di capire come va affrontato un provino ci-
nematografico e televisivo: a tutti verrà in-
viato anticipatamente un dialogo da
imparare a memoria, e a fine stage a tutti
verrà consegnato il video realizzato du-
rante il provino. Inoltre i video dei migliori
partecipanti verranno inseriti in un archi-
vio per consultazioni future. “Dopo nume-
rose esperienze del genere in giro per
l’Italia – dice l’attore Francesco Stella –
credo sia arrivato il momento di sperimen-
tare a Marsala, la mia città, quest’inizia-

tiva. E’ un modo per confrontarsi con i
tanti talenti sparsi che ci sono nel mio ter-
ritorio, in tutta la Provincia e certamente
anche oltre, vivere un’ulteriore momento
di crescita professionale e dare l’opportu-
nità a tanti, giovani ma non solo, di misu-
rarsi con un’arte che non smette di
affascinare”. Lo stage si svolgerà in due
giorni (4 ore al giorno, in orario ancora da
stabilire) ed è a numero chiuso, con un
costo di 130 euro. Per informazioni scri-
vere  a casting.marsala@yahoo.it.

All’Overture Pellegrino i due professionisti spiegano come affrontare il mondo del Cinema

NELLA SEDE DEL MUSEO REGIONALE IL CORPUS DEI PIÙ NOTI MAESTRI SICILIANI CHE VERRÀ INAUGURATO OGGI ALLE 18

INIZIATIVE /2

“Come si fa un provino”... con Stella e Rabbolini

S
i inaugura oggi, alle ore 18, presso
la sala conferenze del Museo Ar-
cheologico Regionale “Lilibeo” di

Marsala, la mostra dal titolo “Tra Mozia e
Lilibeo. Paesaggi e monumenti della Sici-
lia”, un pregevole corpus di fotografie di
Giuseppe Leone, uno dei più noti e amati
maestri siciliani della fotografia d’arte. La
stessa mostra, curata dalla direttrice del
Museo Maria Luisa Famà e dall’archeo-
loga Maria Grazia Griffo, era stata presen-
tata per la prima volta a Los Angeles nel
giugno del 2013 presso l’Istituto Italiano di

Cultura in occasione della esposizione
negli Stati Uniti dell’Auriga di Mozia. Oggi
viene riproposta al pubblico grazie al ge-
neroso contributo delle Cantine Paolini di
Marsala, tanto più che questa avrà luogo
in uno storico stabilimento vinicolo dell’Ot-
tocento, il “Baglio Anselmi”, sede del
Museo “Lilibeo”. L’evento rientra nell’am-
bito delle iniziative realizzate dalla Re-
gione siciliana in concomitanza con
l’EXPO 2015. La mostra, allestita nella
Sala conferenze, sarà corredata da un
video, realizzato da Calogero Baldanza.

Mozia e Lilibeo, le fotografie di Leone al Baglio Anselmi

U
n magistrato da anni
in prima linea nella
lotta alla mafia e nella

ricerca della verità sulla sta-
gione delle Stragi. Un libro
che racconta la metamorfosi
di Cosa Nostra e la sua ca-
pacità di penetrazione nei
salotti in cui si prendono le
decisioni più importanti sul
futuro del territorio. Si pre-
senta così “Collusi” (Editore
Rizzoli), un saggio prezioso
in cui il giornalista Salvo Pa-
lazzolo raccoglie le rifles-
sioni e le testimonianze
dirette di Nino Di Matteo. E

proprio il magistrato siciliano
sarà protagonista di un
nuovo appuntamento con la
rassegna “Marsala Incontra”
che si terrà martedì 21 luglio
alle 19, presso il chiostro del
Convento del Carmine. L'ini-
ziativa è organizzata dalla
Libreria Mondadori e dal-
l’agenzia Communico, con il
patrocinio dell’Amministra-
zione Comunale e la par-
tnership con del presidio
“Vito Pipitone” di Libera e
dell’associazione antimafie
e antiracket “Paolo Borsel-
lino”.

Di Matteo presenta “Collusi”

Parte domani, 19 luglio, “Vie
Note Jazz”, la mini-rassegna a
cura di Vie Note che porta a

Marsala workshop, jam session e
concerti di grandi del Jazz ameri-
cano. Settimana in musica che si
conclude il 24 luglio con l’atteso
concerto del quintetto del famosis-
simo trombettista Roy Hargrove, al
Complesso Monumentale di San
Pietro. In programma una settimana
di Jam Session presso il meravi-
glioso cortile dell’Enoteca Strada del Vino di Marsala, il con-
certo “Justin Robinsons meets Paolo Sorge trio”
(rispettivamente sax alto e chitarra) mercoledì 22 luglio alle
ore 21.30, nel Chiostro del Convento del Carmine; giovedì 23
luglio si esibiranno gli studenti e i docenti di “Jazz d’aMare”,
per il concerto conclusivo del workshop. Conclusione in bel-
lezza, venerdì 24 luglio alle 21.30 con gli “Urban Fabula”
(Seby Burgio al pianoforte, Alberto Fidone al contrabbasso,
Peppe Tringali alla batteria) che apriranno la grande serata di
Jazz a San Pietro, prima di cedere il palco all’esibizione del
Roy Hargrove Quintet (Roy Haergrove alla tromba, Justin Ro-
binson al sax alto, Sullivan Fortner al piano, Ameen Saleem
al contrabbasso e Quincy Phillips alla batteria). Le Jam Ses-
sion dal 19 al 24 luglio sono ad ingresso libero, così come il
concerto conclusivo del workshop “Jazz d’aMare”, mentre i
concerti del 22 e 24 luglio hanno un costo di 15 euro. I ticket
si possono acquistare all’Enoteca Strada del Vino di Marsala
(via XI Maggio 32) o al Convento del Carmine (piazza del
Carmine 1), info al 339 8337049. 

Concerti di grandi artisti, jam ed incontriMUSICA

“Vie Note Jazz”: dal 19 al
24 grandi nomi a Marsala

INIZIATIVE /1

Quattro giorni di festa a Santo
Padre delle Perriere in onore di
San Francesco di Paola, che
fino a domenica 19 luglio vedrà
alcuni eventi. Oggi la compa-
gnia teatrale "Gli Amici Du Zi
Ciccio” rappresenterà la com-
media brillante in tre atti
"L'amico di papà". Domani, 19
luglio, la Santa Messa al San-
tuario e la Processione del Santo
alle ore 19. Al termine i classici
giochi pirotecnici.

Festa Santo Padre,
teatro in piazza

INIZIATIVE /3

Proseguono a Marsala le inizia-
tive in vista del 23esimo anniver-
sario della Strage di via
D'Amelio. Questa sera, alle 21,
presso lo Stadio Comunale
“Nino Lombardo Angotta” di
Marsala si terrà un triangolare di
calcio con squadre miste compo-
ste dai rappresentanti dell'Arma
dei Carabinieri, dalla Polizia,
delle Comunità Faro e Sprar di
Rakalia, dai Ragazzi dell'Ussm e
dei residenti dei quartieri di
Amabilina e Sappusi. La pre-
miazione del torneo si terrà do-
mani, 19 luglio, a partire dalle
21, al Complesso San Pietro,
nell'ambito dell'iniziativa istitu-
zionale in ricordo della Strage,
organizzata dall'Amministra-
zione comunale di Marsala, in
collaborazione con Libera e
l'Anm. Per l'occasione è previsto
anche il reading “Io mi ricordo”,
curato dall'attore Alessio Piazza
con la partecipazione di Diana
D'Angelo, Massimo Pastore,
Guglielmo Lentini, Francesco
Torre, Giacomo Frazzitta, Anna
Clara Giampino ed Elena Pi-
stillo. A fine serata verrà proiet-
tato il video dell'ultima intervista
rilasciata da Paolo Borsellino al
giornalista Lamberto Sposini.

Marsala ricorda 
Paolo Borsellino

BAGLIO ANSELMI

ROY HARGROVENei secoli XVI e
XVII l’edilizia reli-
giosa conosce una

fase di grande espansione
legata allo spirito controri-
formistico dominante e alla
cura posta dai governanti
nell'assecondare i movi-
menti religiosi che sorgono
dal basso. Non si può, però,
non rimanere stupiti nel
considerare quanta parte
della ricchezza pubblica e
privata venga impiegata nel-
l’edilizia religiosa e quale
sforzo finanziario richieda il
mantenere in funzione un
così elevato numero di luo-
ghi di culto. Ma vediamo
quali sono i più significativi
interventi nel campo del-
l’edilizia religiosa non mo-
nastica. Talvolta le
fondazioni religiose sono le-
gate ad interventi miracolosi
a favore di un privato citta-
dino o dell'università tutta,
attribuiti alla protezione di
un santo. Nel prima caso ri-
cordiamo la costruzione, nel
1556, della chiesa di S.
Maria di Sappusi voluta da
Alfonso Margio, per ringra-
ziare la Vergine Maria di
avergli salvato la vita in oc-
casione di una caduta da ca-
vallo avvenuta proprio sul
luogo dove venne costruita
la chiesa. Talvolta il senti-

mento religioso si fonde con
un intento filantropico pra-
tico, come accade nel 1565,
quando per iniziativa di Ber-
nardino Grignano viene fon-
dato l'ospedale S. Biagio per
dotare la città di una strut-
tura sanitaria più efficiente
del piccolo e vecchio ospe-
dale della Commenda di S.
Giovanni di Rodi. Nel 1576
per volontà popolare viene
ricostruita la chiesa di S.
Giovanni al Boeo, che il ca-
pitano d'armi Giovanni del
Pignoso aveva fatto demo-
lire nel 1555 per timore che
potesse trasformarsi in una
base di pirati barbareschi.
Nel 1584 l'università che
prende l'iniziativa di ingran-
dire la chiesa di S. Seba-
stiano (più nota come chiesa
del Purgatorio) in segno di
particolare devozione per il
santo che aveva salvato la
città dalla peste. Negli stessi
anni viene edificata la pic-
cola e artistica chiesa del-
l’Itriella, dove si trovava un
altare dedicato a San Rocco,
il santo che teneva lontana
la peste. Ma l’opera che do-
mina nell’edilizia ecclesia-
stica e che assorbe quasi per
intero lo sforzo finanziario
della città è la ricostruzione
della Chiesa Madre, decisa
all'unanimità dal consiglio

civico nel 1607 e ultimata
nel 1827. I lavori comincia-
rono soltanto nel 1628 e an-
darono avanti molto
lentamente per impreviste
difficoltà di ordine tecnico e
per mancanza di fondi. La
chiesa fu riaperta al culto
nel 1656, quando furono ul-
timate le cinque cappelle del
transetto. Fu costruita poi
l’alta navata centrale la cui
copertura a botte fu realiz-
zata dall’architetto trapa-
nese Giovan Biagio Amico.
Nel corso del Settecento as-
sistiamo al rifacimento in
forma monumentale di al-
cune antiche chiese citta-
dine: Giovanni Biagio
Amico scava nella roccia la
chiesa S. Maria della Grotta
(1714), ne disegna la sceno-
grafica scalinata e corona
con una balaustrata la parte
dell’edificio che fuoriesce
dal piano di terra. Lo steso
Amico realizza la facciata e
l’interno della chiesa di S.
Francesco d’Assisi (1715-
1763); e infine ricostruisce
il Campanile del Carmine
(1745). L’Arciconfraternita
di San Giuseppe, con pub-
bliche elemosine e con il la-
scito del sacerdote Giovanni
Figuccia, nei primi del Set-
tecento costruisce la piccola
chiesa di San Giuseppe. Un

discorso a parte meritano i
conservatori fondati per ini-
ziativa di benefattori, allo
scopo di aiutare le orfane e
le ragazze di strada. Comin-
cia, nel 1676, Francesco Na-
gone con l’Istituto Maria del
Buon Cammino che acco-
glie le “ree pentite”; conti-
nua Pasquale Foderà con
l’Istituto dello Spirito Santo
(1668). Nel 1722 Ignazio
Rinaldi fonda il Conservato-
rio di Santa Cristina con il
compito di accogliere e assi-
stere le orfane. E, infine, nel
1734 Rocco Rubino fonda il
Conservatorio della Sacra
Famiglia. Nell’ultimo de-
cennio del Settecento viene
costruita la piccola ed ele-
gante Chiesa dell'Addolo-
rata, progettata dal
capomastro marsalese Pietro
Russo. Infine ricordiamo
che nel 1822 viene ultimata
la costruzione della Chiesa
Madre. Mancava la cupola
che coronasse il grandioso
edificio di culto. L'incarico
fu affidato a quel Pietro
Russo che aveva mostrato il
suo talento nella realizza-
zione della chiesa dell’Ad-
dolorata. Russo progettò e
realizzò un'alta e slanciata
cupola che fu portata a com-
pimento nel 1827. 

MEMORABILIARUBRICHE

Storia della chiesa. 4. La chiesa marsalese tra XVI e XIX secolo
a cura di Giovanni Alagna

giovannialagna.13@alice.it
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Il presidente della Camera di Commercio, Pino Pace, che getta la spugna e si dimette dal ruolo di coordinatore dell’ac-
cordo di co-marketing per l’aeroporto di Birgi. È un segno di resa ed è un gravissimo accadimento per il territorio.
Quanto sta accadendo decreta il fallimento della classe politica sotto ogni punto di vista. Quasi nessuno in realtà ricorda
che questo aeroporto, che prima di allora era soltanto una cattedrale nel deserto, divenne uno scalo internazionale grazie
al lavoro svolto dall’amministrazione provinciale dell’allora presidente D’Alì ed al lavoro alla presidenza dell’Airgest
di Galia prima e di Ombra poi, che portò Ryanair a Trapani. Un grande lavoro da parte di quel consiglio di amministra-
zione di cui io mi onoro di aver fatto parte. Questa purtroppo è storia di ieri. La politica oggi ha fallito, ha fallito a monte
ad iniziare dal Governo Regionale che con troppa leggerezza ha cancellato le Provincie, determinando tutta una serie di
problemi tutt’oggi irrisolti. A partire dall’aeroporto e dal rischio concreto, oggi, nei confronti di tutta quell’imprenditoria

sana e seria che investe sul turismo, ad oggi unica certa ricchezza del territorio trapanese. Ritengo poi sia stato un grave
errore procedere a questo accordo di co-marketing che di fatto getta tutto il fardello sulle spalle dei sindaci, i quali da soli
non possono assolutamente reggerlo, soprattutto per problemi legati ai bilanci che purtroppo danno libertà di movimenti
economici molto limitate. La soluzione passa necessariamente dai privati, da tutte quelle persone, quegli imprenditori
veri che guardando all’aeroporto come un volano di sviluppo e di crescita del territorio. Credo si debbano necessariamente
coinvolgere queste realtà produttive e pertanto la Regione, il cui apporto finora è nullo, trovi il modo di affidare le quote
in suo possesso agli imprenditori del territorio. Inoltre vengano tagliate le tasse di soggiorno, fino a questo momento
inutili. Potrebbe essere una prima soluzione, a meno che non si voglia far morire Birgi a vantaggio dell’aeroporto di Pa-
lermo. Non voglio dirlo chiaramente ma potrebbe esserci un preciso disegno in tal senso. Se vogliamo ancora avere un
aeroporto a Trapani, la politica deve necessariamente gettare la spugna. Questa classe politica ha fallito, si trovino nuove
strade che coinvolgano chi ha davvero interesse nella presenza dello scalo di Birgi così come è stato negli ultimi anni.
Bisogna agire adesso, prima che sia tardi.                                                                                                       Ignazio Grimaldi

Birgi, scrive l'editore Grimaldi: “Politica ha fallito”

SPORT - NEWS - LETTERE 18
A cura di Dario Piccolo

Il marsalese Nicola Barraco, classe 1988, è il tecnico nazionale FIT più giovane in Italia, con un ricco background come

atleta ma, soprattutto, come allenatore. Responsabile per 6 anni delĺ Accademia del Circolo Tennis Foro italico Roma e

coach di giocatori e giocatrici ATP e WTA, da qualche mese è tornato nella sua amata Marsala alla conclusione degli In-

ternazionali Bnl d´Italia, dove per il settimo anno consecutivo ha avuto la possibilità di preparare atleti come Roger Federer,

Novak Djokovic, Rafael Nadal, Stanislas Wawrinka, Venus Williams, Ana Ivanovic, Maria Sharapova, Martina Hingis,

Robin Soderling, Nicholas Almagro, Francesca Schiavone e molti altri ancora. "E´ per me un grande onore avere ĺ oppor-

tunità di confrontarmi come atleta ma soprattutto come Tecnico con i più grandi protagonisti del tennis mondiale. Sono

rientrato a vivere a Marsala da pochi mesi. Il mio progetto è quello di creare una vera e propria accademia di tennis. Non

si tratta di un corso estivo, nè di un campus occasionale. E´ un progetto a lungo termine che permetterá ai più piccoli (a

partire dai 6 anni) di intraprendere un percorso di formazione per provare a diventare giocatori professionisti. 

Tennis, Nicola Barraco è tecnico nazionale FIT più giovane

Si sono svolti dal 10 al 12 luglio a Glasgow,
in Scozia, gli Europei di karate. Unici rap-
presentanti per la Sicilia convocati dalla Na-

zionale Italiana, gli atleti della Shotokan Karate
do-club di Marsala. In particolare hanno parteci-
pato, il Maestro Vito Genna nella categoria vete-
rani, Angelo Caracausi nella categoria 18-21
cinture nere, Giovanni Marino nella 15/17 cimture
nere, Cristina Casamento nei 15/17 marroni e Sofia
Genna nei 12/14 marroni. Cristina e Sofia pur su-
perando qualche turno e disputanto delle belle gare,
non ce l'anno fatta a raggiungere il podio. Giovanni
Marino, da poco 15enne, ha conquistato un bel
bronzo al cospetto di ragazzi più altri e grandi di
lui. Oro invece per Angelo Caracausi che ha battuto
tutti nella sua categoria, dando spettacolo e rice-
vendo tanti complimenti. Grande soddisfazione per
il Maestro Vito Genna che, oltre al raggiungimento
del sogno di gareggiare nella stessa gara della figlia
Sofia con 40 anni di differenza, si è piazzato quarto
nel kumitè (combattimento) e secondo nel Kata a
squadre conquistando un bell'argento. “E' stata una
bellissima esperienza, ho ricevuto molti compli-
menti per i miei ragazzi a cui ho riconosciuto com-

portamento ineccepibile, ottima tecnica e bravura
– ha dichiarato il Maestro Genna –. Disputare que-
sto Europeo ed essere stati protagonisti in terra lon-
tana dalla nostra, è stato un sogno realizzato che ci
porteremo dietro per tutta la vita”.

La Shotokan do-club si è presentata sui tappeti di varie categorie a GlasgowE’ iniziata ufficialmente la nuova stagione per la società lilybetana KARATEVOLLEY

Podi per gli atleti marsalesi agli Europei
E’ ufficialmente iniziata la nuova stagione 2015/16

della Sigel Pallavolo Marsala che ha perfezionato
la riaffiliazione alla Fipav e l´iscrizione al cam-

pionato nazionale di serie "B1" femminile. Con questo
atto ufficiale, la società marsalese ha messo il sigillo alla
sua quattordicesima partecipazione ad un torneo nazio-
nale, tredici campionati di "B1" ed uno si "A2" e sempre
con il sostegno dello stesso sponsor che, da sempre, ha
sposato il progetto azzurro. Quest´anno , come si legge
sul sito istituzionale, arriva anche qualche altra lieta sor-
presa; infatti la Pallavolo Marsala, oltre a partecipare alla
terza serie nazionale, sta lavorando per un nuovo progetto

che possa gettare le basi societarie per un futuro radioso.
E' previsto, infatti, l´ingresso di nuovi soci e di una co-
spicua partecipazione di "quote rosa", segno che la pal-
lavolo marsalese al femminile non si vuole fermare alla
semplice partecipazione, ma progetta già un futuro di
grande ambizione. Nei prossimi giorni sarà formalizzato
il nuovo assetto societario ed il nuovo Cda della società
llyibetana. Intanto, sta prendendo forma la stagione 2015.
Al termine delle operazioni di acquisto e cessione dei ti-
toli sportivi, la Fipav ha diramato l´elenco delle società
in organico; si profila un girone con tredici squadre, ma
la certezza si avrà nei prossimi giorni.

La Sigel Marsala iscritta al Campionato B1

I MARSALESI SUL PODIO


